

# BREVE HISTORIA DE LA SEMANA DE LUCHA

## **ROMPAMOS EL SILENCIO**

1. Los antecedentes de Rompamos el Silencio - ReS podrían remontarse a 1976, cuando la Coordinadora de Grupos Marginales de Madrid, donde había colectivos como la COPEL (Coordinadora de Presos en Lucha, próxima a la CNT de la época), organizó una Semana de Lucha Social en torno a la marginalidad, con nula repercusión en los medios de comunicación de la época, más allá de revistas libertarias como Ajoblanco, que en aquella época se distribuía en quioscos.

2. Rompamos el Silencio, tal y como lo conocemos ahora, se da a conocer más allá de los círculos activistas en 1998, cuando Madres Contra la Droga, Coordinadora de Barrios, gentes del movimiento okupa y autónomo y distintos colectivos que trabajaban la "exclusión social" (entre otros) okuparon durante unas horas el Hotel Avenida en la Gran Vía de Madrid. El referente más claro que tenían las acciones y el formato de aquella primera Semana de Lucha Social eran, más que aquella lejana y olvidada iniciativa de 1976 -donde había colectivos totalmente análogos a los que configuraban el primer ReS, si cambiamos "marginación" por "exclusión social"-, eran las Asambleas de Paradas/os francesas, cuyas acciones -okupaciones de Oficinas de Empleo, Hoteles de Lujo...- y discurso habían tenido repercusión internacional, llegando hasta los movimientos sociales de Madrid.

3. El experimento ReS funciona, la iniciativa crece, y se diversifica en colectivos y temáticas, prolongándose durante los años 1999 y 2000, en los que, entre otras acciones, se okupan los antiguos cuarteles de Daoiz y Velarde, la Bolsa de Madrid o la sede central del BSCH. Se realizan también acciones en la Embajada de Estados Unidos y en la sede de Instituciones Penitenciarias, así como ante la Casa de América y la CEOE. La experiencia se traslada, además, a Córdoba y Barcelona durante el año '99.

4. La irrupción con enorme poder mediático y de convocatoria del nuevo Movimiento de Resistencia Global o Movimiento Antiglobalización, junto al decepcionante resultado de la Semana en el 2000 y el agotamiento de la fórmula utilizada, agravado todo ello probablemente por episodios de infiltración policial (como se supo tiempo más tarde), hacen que el ReS tenga una "muerte natural". La mayoría absoluta cosechada por Aznar en el 2000 -que abre la puerta a una muy dura represión de los movimientos sociales- y un nuevo ciclo de luchas (contracumbres de Praga, Génova o Barcelona, los movimientos contra la invasión de Iraq -enmarcada en la lógica de lo que llamábamos "Guerra Global Permanente"- y contra la LOU, el Nunca Más...), que trasladan las prioridades de las activistas a nuevos escenarios, son parte de las causas del "impasse" de los años siguientes.

5. Después de los ciclos de movilización antes citados, los movimientos sociales empiezan a replegarse en un trabajo local, agotadas las contracumbres. La experiencia de finales de los 90 ha dejado su huella, lo que ayuda a propiciar que, en el verano de 2004, se rescate la idea del ReS, concretándose definitivamente en el 2005 con la convocatoria de la IV Semana de Lucha Social. Los colectivos que configuran el ReS ya no están en su mayoría tan directamente vinculados a la temáticas como la "exclusión social", y aparecen temáticas novedosas, como la de la cultura libre y/o "copyleft". En esa semana, se okupó un céntrico edificio de viviendas y oficinas en desuso en la calle San Bernardo, junto al Ministerio de Justicia, se subastaron pisos frente a una constructora y se hicieron varios "Reclama las Calles".

6.El ReS alcanza su auge en el 2006, okupando los Cines Bogart (a escasos metros del Congreso de los Diputados) como sede de la V Semana de Lucha Social. La Semana se convierte en un auténtico "boom" mediático, gracias en gran medida a un engrasado Centro de Medios propio. Durante estos días se hicieron más okupaciones, se 'visitó' a la Escuela de Guerra y a la SGAE, decenas de mujeres salieron a la calle a reclamar que "la noche y la calle también son nuestras" y se denunció las políticas del G-8 frente a la embajada rusa.

7. En el 2007 el ReS, después de okupar lo que es ahora El Patio Maravillas y después de un buen número de debates y acciones directas en la VI Semana de Lucha Social (PROSEGUR, Cuartel General de Ejército...), empieza a replantearse su futuro. Después de impulsar debates sobre okupación y género durante todo el año, algunos grupos plantean el debate en torno a dos puntos: extender el ReS más allá de una semana y replantear el tipo de acciones que se realizan, sin llegarse a un consenso claro.

8. En el 2008 los debates sin cerrar, conflictos internos y (de nuevo) el agotamiento hacen que el ReS no se vea con fuerzas para impulsar una Semana de Lucha Social propia, por lo que se opta por hacer acciones puntuales (okupación de nuevo de la Bolsa, tapiado de una sede de TriBall) en el marco del Foro Petrolero, sin quedar al final muy claro la relación del ReS con el resto de movilizaciones en torno al Foro. Después de eso, la actividad del ReS queda como una incógnita.

9. Una acción directa vinculada al 20-N antifascista (una de las nuevas temáticas aparecidas en el ReS en su "segunda encarnación") en el Arco del Triunfo de Madrid y un exiguo bloque propio en la posterior manifestación de Atocha-Legazpi han sido las últimas actividades del ReS como tal, que sigue sin saber que le deparará el futuro.

10. Esta charla-debate y esta fiesta para pagar algunas de las multas y procesos legales pendientes esperemos que sirvan para que continúe el trabajo en común de los diferentes movimientos sociales de Madrid, sea bajo el paraguas conocido como Rompamos el Silencio o no.

**NOS VEMOS EN LAS CALLES**



**ROMPAMOS EL  
SILENCIO**